
Protokoll Jahreshauptversammlung SJNRW 2018

Übersicht
Veranstaltung Jugendhauptversammlung der Schachjugend NRW
Datum Samstag, den 10.03.2018
Zeit 13:00 Uhr – 19:30 Uhr
Ort Vereinsheim Krefeld 

(Krefelder Schachklub Turm 1851 e.V., Johansenaue 1, 47809 Krefeld)
Teilnehmer Siehe Teilnehmerliste
Versammlungsleiter Eric Wortmann
Protokoll Julian Schmitz

Protokoll
TOP 1: Begrüßung & Wahl des Versammlungsleiters

Julian Schmitz und Eric Wortmann begrüßen alle Anwesenden und 
eröffnen die Sitzung um 13:15 Uhr.
Eric Wortmann wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen. Eric 
Wortmann wird einstimmig gewählt.
Ralf Niederhäuser, der Präsident des Schachbundes NRW, begrüßt im 
Namen des Schachbundes alle Anwesenden und bedankt sich für die 
Arbeit der Schachjugend. Er verweist auf den Vortag, wo das 
Schulschachlandesfinale mit fast 1000 Kindern und Jugendlichen 
stattgefunden hat und zeigt auf, wie wichtig die Arbeit der 
Schachjugend, aber auch die Zusammenarbeit von Schachbund und 
Schachjugend ist.
 Zusätzlich verweist Ralf Niederhäuser auf das 150-jährige Lasker 
Jubiläum und wirbt für mehr Idole im Schachsport.

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Stimmenzahl
Julian Schmitz verkündet, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde.
Julian Schmitz verkündet die Stimmzahl von 106 Stimmen; davon sind 
46 Jugendliche-Stimmen.

TOP 3: Wahl des Protokollführers
Julian Schmitz wird zum Protokollführer vorgeschlagen und einstimmig 
gewählt.

TOP 4: Berichte der Jugendvorstandsmitglieder
Eric Wortmann verweist auf die Berichte des Vorstandes und der 
Maßnahmenleiter im Berichtsheft.
Christian Goldschmidt verkündet, dass an der Schulschachendrunde 
2018 912 SchülerInnen teilgenommen haben. Das Castello in Düsseldorf 
hat sich als neuer Spielort bewährt. Es besteht sogar noch weiterhin 
Wachstumspotenzial.
Thomas Kubo (Spielleiter Einzel) gibt eine Einschätzung zur neuen 
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TOP 4: Berichte der Jugendvorstandsmitglieder
Jugendspielordnung ab: In dieser Saison gibt es ca. 40 Nutzer (1%). Ca. 
40 Nutzer bzw. 1%. Kontovers. 
Die Mehrheit der Anwesenden der JHV sieht die Jugendspielordnung 
positiv an, einige sehen diese aber weiterhin kritisch. Ralf Niederhäuser
(Schachbund) ergänzt: Moderne Organisationsstrukturen wurden hier 
mit Traditionellen verknüpft. Der Schachbund unterstützt nun die neue 
Jugendspielordnung. 

TOP 5: Entgegennahme des Jahresabschlusses 2017 mit Bericht der Kassenprüfer
Heiko Grimm berichtet über den Jahresabschluss 2017 und sieht die 
Finanzen auf einen guten Weg. 
Hinweis von Heiko Grimm zu den KJP-Mittel: Es gab Rückzahlungen für 
dieses Jahr, da ein Lehrgang ausgefallen ist. Dies hat keine 
Auswirkungen auf das kommende Jahr.
Heiko Grimm verkündet, dass es weiterhin kein Sponsoring und auch 
Niemanden gibt, der dieses Thema angeht.
Der Bericht der Kassenprüfer wurde der JHV vorgelegt (s. Anhang) Die
Kasse wurde am 17.2. durch Horsten Braun und Frank Bergmann 
geprüft. Sämtliche Nachfragen zu Buchungen wurden nachvollziehbar 
erklärt. 

TOP 6: Entlastungen
Eric Wortmann schlägt eine Enblock-Entlastung des Vorstandes für das 
letzte Jahr vor. Der gesamte Vorstand exklusive des Jugendsprechers 
wird bei 14 Enthaltungen entlastet. Eric Wortmann wird als 
Jugendsprecher von den anwesenden Jugendlichen einstimmig entlastet.

TOP 7: Wahlen der Mitglieder des Jugendvorstandes
Vorsitzende Verband und 
Internes

Tiffany Kinzel wird für das Amt Vorsitzende für Verband und Internes 
vorgeschlagen. Tiffany Kinzel wird bei 3 Enthaltungen gewählt. Sie hat 
im Vorfeld schriftlich ihr Einverständnis gegeben, dass Sie die Wahl 
annimmt.

Vorsitzender KSUS Für den Posten Vorsitzender der Kommission „Sport- und Spielbetrieb“ 
wird Johannes Mundorf vorgeschlagen. Johannes Mundorf wird bei 14 
Enthaltungen gewählt. Er hat im Vorfeld schriftlich sein Einverständnis 
gegeben, dass er die Wahl annimmt.

Vorsitzender KAJA Eric Wortman wird für das Amt Vorsitzender der Kommission 
„Allgemeine Jugendarbeit und -angebote“ vom Jugendvorstand 
vorgeschlagen. Eric Wortmann wird bei 9 Enthaltung gewählt. Er nimmt 
die Wahl an.

Finanzvorstand Für den Posten des Finanzvorstandes wird Janina Weber vorgeschlagen.
Janina Weber wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
Eric Wortmann verkündet ein neues Stimmverhältnis von 102 Stimmen; 
davon 46 Jugendliche.

Kommission KSUS Für die Kommission Sport- und Spielbetrieb stehen zwei Posten als 
Mitglied dieser Kommission zur Verfügung. Es werden Alexander Kratz, 
Cem Celik und Linus Kuckling vorgeschlagen. Die Wahl wird auf geheim 
durchgeführt. 
Im 1. Wahlgang erhält Linus Kuckling 66 Dafür-Stimmen, 23 Dagegen-
Stimmen und 9 Enthaltungen. Alexander Kratz erhält 59 Dafür-
Stimmen, 16 Dagegen-Stimmen und 17 Enthaltungen. Cem Celik erhält 



TOP 7: Wahlen der Mitglieder des Jugendvorstandes
35 Dafür-Stimmen, 52 Dagegen-Stimmen und 9 Enthaltungen. Linus 
Kuckling wird damit als Mitglied der Kommission für Sport- und 
Spielbetrieb gewählt und nimmt die Wahl an. 
Im 2- Wahlgang erfolgt die Abstimmung für das 2. Mitglied in der 
Kommission Sport- und Spielbetrieb. Hier stehen Alexander Kratz und 
Cem Celik zur Verfügung. Diese Abstimmung verläuft ebenfalls geheim. 
Alexander Kratz erhält 45 Dafür-Stimmen, 24 Dagegen-Stimmen und 21
Enthaltungen. Cem Celik erhält 44 Dafür-Stimmen, 47 Dagegen-
Stimmen und 7 Enthaltungen. Alexander Kratz ist gewählt und hat im 
Vorfeld schriftlich sein Einverständnis gegeben, dass er die Wahl 
annimmt.

Kommission KAJA Für die Kommission Allgemeine Jugendarbeit und -angebote stehen zwei
Posten als Mitglied dieser Kommission zur Verfügung. Es werden Annika 
Liebelt und Julian Schmitz vorgeschlagen. Julian Schmitz wird bei 6 
Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. Annika Liebelt wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Jugend-sprecher Für den Posten des Jugendsprechers werden Cem Celik und Ali Elier 
vorgeschlagen. Cem Celik erhält 12 Dafür-Stimmen, 28-Dagegen-
Stimmen und 6 Enthaltungen. Ali Elier erhält 22 Dafür-Stimmen, 18 
Dagegen-Stimmen und 6 Enthaltungen. Ali Elier wird als 
Jugendsprecher gewählt und nimmt die Wahl an. 

Ehrung Der Jugendvorstand bedankt sich für die Arbeit der ehemaligen 
Vorstandsmitglieder Julia Grimm, Xianliang Xu, Gregor Pinno und Heiko 
Grimm.
Eric Wortmann verkündet die neue Stimmzahl von 101 Stimmen; davon 
46 Jugendliche-Stimmen.

TOP 8: Wahlen der Spielleiter
Spielleiter U10-MM Rüdiger Mönig tritt nicht mehr zur Wahl für den Spielleiter U10-MM 

an. Cem Celik wird für den Posten Spielleiter U10-MM vorgeschlagen. Er
erhält 27 Dafür-Stimmen, 45 Dagegen-Stimmen und 25 Enthaltungen 
und wird somit nicht gewählt. Der Posten bleibt zunächst vakant und 
der Vorstand wird nach einem neuen Spielleiter suchen.

Spielleiter Mannschaft Für den Posten Spielleiter Mannschaft wird Dieter von Häfen 
vorgeschlagen. Dieter von Häfen wird bei 11 Enthaltungen gewählt und 
nimmt die Wahl an.

Spielleiter U12,U14, U14w Kai Lück wird als Spielleiter U12, U14, U14w vorgeschlagen. Kai Lück 
wird bei 3 Enthaltungen gewählt. Er hat im Vorfeld schriftlich sein 
Einverständnis gegeben, dass er die Wahl annimmt.

Spielleiter Einzel Für den Posten Spielleiter Einzel wird Thomas Kubo vorgeschlagen. 
Thomas Kubo wird bei einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 

TOP 9 Wahlen der Kassenprüfer
Für den Kassenprüfer (auf 2 Jahre gewählt) wird Paul Schelhorn 
vorgeschlagen. Paul Schelhorn wird bei 16 Enthaltungen gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
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TOP 10 Haushaltsplan 2018
Heiko Grimm verkündet, dass geplant ist das Haushaltdefizit für 2018 
auf 310€ zu begrenzen. Insbesondere haben sich erhöht: Ausgabe für 
NRW-Einzel (höhere Jugendherbergskosten), Deutsche 
Einzelmeisterschaft (Doppelspitze der Delegationsleitung), 
Ferienfreizeit Wewelsburg (höhere Jugendherbergskosten).
Des Weiteren konnten die Kosten durch die Kooperation mit dem 
Schachbund NRW für die Schulschachendrunde reduziert werden. 
Finanzielle Mittel für den AK „Schach rockt.“ sind nur noch für 2018 
geplant.
Hinweis von Ulrich Rust: Vermarktung ist noch verbesserungswürdig und
schlägt vor, dass ein Konzept entwickelt werden sollte. Christian 
Goldschmidt regt langfristig ein Medienteam an.
Hinweis aus dem Plenum: U10-Endrunde könnte künftig mehr Kosten 
verursachen, weil auf DSJ-Seite demnächst qualifizierte Teams 
benötigt werden.
Der Nachtragshaushalt für 2018 wird einstimmig angenommen. 
Eric Wortmann verkündet das neue Stimmverhältnis von 89 Stimmen, 
davon 36 Jugendliche-Stimmen.

TOP 11: Anträge
Antrag 1 Der Antrag der SJ Dortmund wird vorgestellt. Der Antrag wird bei 43 

Dafür-Stimmen, 33-Dagegen Stimmen und 13 Enthaltungen angenommen
und gilt ab der nächsten Saison.

TOP 12: Verschiedenes und Ankündigungen
BEM Die Blitzeinzelmeisterschaft ist derzeit ein offenes Turnier: Für 

Jugendliche in Essen ist es deshalb uninteressant. Angeregt wird ein 
Qualifikationsturnier zu machen. Einige Bezirke und Verbände sind 
dagegen.

Ort JHV Der Vorstand verkündet, dass die Örtlichkeit der JHV jedes Jahr in 
einem anderen Verband stattfinden soll. Vom Plenum wird jedoch ein 
zentraler fester Ort für die kommenden Jahre gewünscht. 

JHV 2019 Die JHV 2019 wird voraussichtlich am 17.03.2019 stattfinden.
Eric Wortmann schließt die Sitzung um 19:30 Uhr.

Gez. Julian Schmitz
Protokollführer
Schwerte, 25.03. 2018



Gez. Eric Wortmann
Versammlungsleiter

Gez. Tiffany Kinzel
Vorsitzende für „Verband und Internes“
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